
「市民と議会の意見交換会・議会報告会」（募集方式） 

 

 開催日時 平成 30年 11月 21日（水）18時 05分～19時 52分 

 開催場所 二戸市役所１階会議室 

 出席議員 総務常任委員会 

（内沢真申委員長、米田 誠副委員長、菅原恒雄委員、田村隆博委員、 

新畑鉄男委員） 

 団体名  公益社団法人 二戸法人会 青年部会 

 参加人数 ６名 

 内容   １ 議会報告会（平成 29年度決算の概要について） 

      ２ 意見交換会（ワールドカフェ方式） 

         テーマ「20年後の二戸市」 

          第１ラウンド問い 「二戸市の誇れるところ、残念なところ」 

          第２ラウンド問い 「20年後どんな二戸市になっていたいか」 

          第３ラウンド問い 「20年後のありたい二戸市を実現するために、 

市民と議員が力を合わせてできること」 

          個人での振り返り 

          全員での振り返り 

 

        意見交換会の各ラウンドで出された意見等は別紙のとおりです。 

 

 

 

 ※ワールドカフェとは 

   小規模なグループに分かれて対話をするワークショップのひとつの方式で、席替え 

をする井戸端会議といわれています。本物のカフェのようなリラックスした雰囲気の 

中で、問いに集中した会話を行ないます。各ラウンドでメンバーの組合せをかえながら、 

４～５人単位の小グループで話し合いを続けることにより、あたかも参加者全員で話 

し合っているような効果が得られ、参加者のアイデアがつながりあって、新しいアイデ 

アや気づきが生まれるといわれています。 

 

 

 

 

 

 



別紙 

 

■意見交換会の各ラウンドで出された意見等 

 

テーマ「20 年後の二戸市」 

 

第１ラウンド問い 

「二戸市の誇れるところ、残念なところ」 

  誇れるところ 

   山や川などの豊かな自然や景観 

   九戸城や天台寺、漆などの歴史と文化 

   米、雑穀、フルーツなどの多様な農産物 

   比較的災害が少ない 

  残念なところ 

   少子高齢化 

   人材の流出 

   観光地としての魅力に欠ける 

   まちづくりの取り組みが一過性になっている 

 

第２ラウンド問い 

「20年後どんな二戸市になっていたいか」 

   金田一温泉周辺地区の成功 

   新幹線利用客の増・駅前通りの賑わい 

   若者の活気に溢れるまち（人口減に対する歯止め） 

   健康寿命の延伸 

   事業継承の成功 

   カーリングによるまちづくり 

 

第３ラウンド問い 

「20年後のありたい二戸市を実現するために、市民と議員が力を合わせてできること」 

   投票率の向上 

   コミュニティの構築 

   市民と議会の密接な関係強化（情報伝達の強化） 

   若い世代を取り込むまちづくり事業の推進 

   人口減少を食い止める施策の推進 

   広報・ＰＲの強化 

 



■意見交換会（ワールドカフェ）の様子

■各テーブルで出された意見
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